

Zeitschrift:	Boissiera : mémoires de botanique systématique
Herausgeber:	Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève
Band:	40 (1988)
Artikel:	Monographie du genre Sterigmostemum M. Bieb. (Cruciferae - Hesperiidae)
Autor:	Jacquemonod, Fernand
Kapitel:	Introduction
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-895484

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Introduction

Depuis la parution du premier volume de "Flora Orientalis" (BOISSIER, 1867), dans lequel figurait la totalité des espèces alors connues, le genre *Sterigmostemum* M. Bieb. n'a jamais fait l'objet d'un traitement taxonomique global et encore moins d'une révision. Qui plus est, la définition du genre est restée quasiment inchangée depuis sa description par MARSCHALL VON BIEBERSTEIN (1819). Le genre *Sterigmostemum* était donc aussi mal défini que la plupart de ses représentants étaient mal connus. Cet état de choses devait être encore souligné dans le volume de "Flora Iranica" consacré aux Crucifères (HEDGE & RECHINGER, 1968). Il s'avéra nécessaire d'englober dans cette étude, les genres *Anchonium* et *Zerdana*, considérés à tort ou à raison comme proches de *Sterigmostemum*.

Débrouiller les relations mal précisées liant *Sterigmostemum* à certaines espèces d'Asie centrale, récemment réunies dans le genre *Oreoloma* Botsch., nécessita également la prise en considération de ce dernier genre. L'étude de la position systématique de *Sterigmostemum* et des genres affins, envisagée surtout sous le rapport de la morphologie de l'indument, entraîna des investigations dans la totalité des genres composant les deux tribus des *Hesperideae* et des *Matthioleae*, investigations dont les conclusions seront sommairement exposées dans la partie générale. Cependant, précisons-le d'emblée, les liens unissant ces deux tribus paraissant des plus étroits, elle seront le plus souvent désignées comme un groupe (de genres) *Hesperideae-Matthioleae*.